

# EL ECO DE CARTAGENA.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**

Cartagena: Liberato Montells y Garcia, Mayor 21, Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

**SEGUNDA ÉPOCA.**

**PRECIOS DE SUSCRICION.**

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24.—Fuera de ella, trimestre 30.—Números sueltos un real.

Miércoles 27 de Diciembre.

El Eco de Cartagena

**LA RIQUEZA MINERA EN ESPAÑA.**

Los diarios ingleses han publicado en extracto la Memoria que sobre la riqueza minera en España, en relacion con la metalúrgica británica, ha dirigido al Congreso de Glasgow el Excmo. Sr. D. Arturo de Marcoartú.

Sr. George Campbell, miembro del Parlamento inglés, propuso un voto de gracias al Sr. Marcoartú, que aprobó el Congreso por unanimidad.

El extracto publicado ha hecho conocer datos ignorados, así en la esfera oficial como en el mundo industrial de nuestro país.

Puede España aparecer hoy la primera en Europa por la cantidad y variedad de minerales, dice el señor Marcoartú, y compara la proximidad a Inglaterra y la benignidad del clima de la Península con otras naciones dotadas de minerales en este y en el otro hemisferio.

Demuestra el Sr. Marcoartú que en cinco años, 1868-1872, de disturbios políticos y de guerras civiles se han esportado minerales por valor de treinta millones de libras esterlinas; y se ocupa más especialmente de nuestra riqueza en plomos, cobres, hierros y zinc, explicando por qué las cuencas carboníferas no se han comenzado a explotar. Observa con esta ocasión que el desenvolvimiento de las minas españolas se debe en su mayor parte al capital extranjero, que ha venido en busca de los plomos, cobres, hierros y calaminas, que necesitaba para sus fundiciones, y que el capital español, en vez de contribuir al fomento de la riqueza industrial, ha preferido invertirse en las láminas de la deuda pública que abruman a nuestro Tesoro.

Compara los minerales y la producción de plomos argentíferos de

Murcia, Jaén, Almería y Badajoz, y especialmente los de Sierra Almagra y Linares, con la total producción y los minerales del Reino Unido. Solo Linares produce 66 por 100 de la total producción inglesa.

Asegura que hoy no puede producirse el cobre y el ácido sulfúrico más baratos que los provenientes de las piritas de cobre españolas; y reseña con cifras que nos deben enorgullecir el desenvolvimiento que ha tenido la industria minera de Huelva, donde hay más de doce mil hombres empleados en las minas. En 1857 entró el primer vapor inglés en el puerto de Huelva. En 1875 han entrado trescientos cincuenta y cinco vapores y doscientos treinta y siete buques de vela a cargar mineral. Solo una compañía inglesa Tharsis, ha producido en el último año casi tanto cobre como las minas de Inglaterra, Alemania y Suecia. Calcula que el año próximo se podrá producir la enorme cantidad de 1.500.000 a 2.000.000 toneladas de piritas de cobre de Huelva.

Cita extraordinarios beneficios recibidos por las capitales extranjeras en la explotación de nuestras minas. Tharsis ha pagado dividendos de 22,30 y hasta 48 por 100 durante 10 años; hay minas de plomo argentífero que con 50.000 libras esterlinas de capital, se han extraído minerales durante 20 años por valor de un millón de libras.

Hace notar que la desmesurada codicia de los descubridores y de los propietarios primeros de las minas que piden desde luego, y aun antes de explotarse, enormes beneficios a los capitales que han de trabajar las minas, es causa de que no se dediquen muchos capitales españoles y extranjeros en un país tan turbulento é intranquilo.

El Sr. Marcoartú ha hecho un servicio de la mayor importancia a su país demostrando a la metalúrgica inglesa donde debe acudir para abastecer de minerales sus fundiciones, mientras llega el día, como indica nuestro compatriota, de que España esporte metales y productos químicos, en vez de minerales. El

Sr. Marcoartú pudiera hacer mucho para acercar ese día, si los capitalistas españoles se despiertan y aprenden en los resultados que los extranjeros están alcanzado dentro de nuestras fronteras por propia ignorancia y abandono—necesario es decirlo—de las clases acomodadas, que delieran doblar sus fortunas y hacer un bienestar a las clases jornaleras que hoy deben el pan a mano extranjera en Huelva, Sevilla, Murcia, Jaén, Almería y otras provincias ricas en minerales.

**Misceláneas.**

Un amigo nuestro, aficionado a los estudios estadísticos, dice la «Crónica de Cataluña», ha sacado la cuenta siguiente: Existiendo en España mil doscientos caballeros grandes cruces de Isabel la Católica; doscientos treinta y dos grandes cruces de Carlos III; cuatrocientos sesenta grandes cruces de San Hermenegildo; ciento cincuenta grandes cruces del Mérito Militar (rojo); sesenta del Mérito Militar (blanco); y diez y seis de la de San Fernando, ó sean un total de dos mil ciento veintinueve y ocho grandes cruces; y calculando en dos metros las dimensiones de cada una de estas banderas, la longitud total de todas ellas es cuatro metros ó cuarenta y seis metros, veinticinco decímetros, con lo cual habría bastante para cruzar de punta a punta el área de Madrid, y aun sobraria tela para condecorar con un vistoso lazo los terrenos del ensanche.

Vino de Burdeos: para imitarlo.—En una fábrica de vino tinto, que no sea muy espeso y ya se sabe el modo de aclararlo se echa un litro (media azumbre) de alcohol ó espíritu de vino, bien cargado de esencia de frambuesa, cuyo alcohol se haya cocido antes en un hectógromo cuatro onzas de agua con quince gramos (media onza) de raíz de lirio de

Florenza. Se revuelve perfectamente la mezcla en la barrica, y se deja que el tiempo complete la operación. ¡Cuanto vino llamado de Burdeos se bebe como tal, cuando no es más que hijo de la presente receta! Tal falsificación es sencilla, barata y no dañosa a la salud.

Un médico ilustre ha hecho la triste estadística siguiente del corte que por su interés supremo sometemos a la consideración de las jóvenes que con él se desgracia, á trueque de obtener una especie de belleza ó elegancia contraria al tipo verdaderamente estético.

De cien jóvenes que llevan corte, dice el citado médico:

Mueren: de enfermedades del pecho.	25
Sucumben; de resultas del primer parto.	45
Quedan achacosas después del primer parto.	45
Pierden la pureza de las formas.	45
Resisten, aunque no en completa salud.	55
<b>Total</b>	<b>100</b>

Esta sombría estadística influirá favorablemente en el ánimo de las jóvenes de juicio, reanunciando las de seguir una moda que, después de alejarlas del tipo clásico de la belleza, no puede ser ya más perniciosa.

«De la Gaceta agrícola:» Hinchazón de los animales herbívoros: su remedio.—Sucede á veces que el ganado de toda especie se hincha ó meteoriza, de resultas de la yerba que ha comido, y que le fermenta en el estómago. Hay ocasiones en que resulta la muerte. Remedio sencillo y eficaz es el de echar una cucharada de amoniaco ó alcali volátil en un vaso de agua, y dárselo á beber al animal enfermo: por lo regular está curado al cabo de una hora.

Vino de Champagne improvisado.—El medio más ejecutivo y eficaz es el siguiente. En una botella